

## Imposible, mantener importación agrícola (El Financiero 05/11/08)

Imposible, mantener importación agrícola (El Financiero 05/11/08) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 5 de noviembre de 2008 Presionará la depreciación del peso: ANEC. Superarán compras este año 22 mil mdd. Continúa volatilidad en los mercados. Será insostenible que México continúe el ritmo de importaciones agroalimentarias que este año superarán los 22 mil millones de dólares, pues la depreciación del peso frente al dólar generará presiones adicionales para disponer de las divisas para pagar, consideró Víctor Suárez, director de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras (ANEC). En entrevista con EL FINANCIERO aseguró que la compra de alimentos al exterior ha crecido sustancialmente desde la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Antes del acuerdo, las adquisiciones sólo eran de cinco mil millones de dólares, y de 1994 a 2004 se compraron diez mil millones en promedio, en 2006 aumentó a 16 mil, en 2007 a 19 mil y en 2008 podrían superar los 22 mil millones de dólares. Tan sólo en agosto las importaciones de alimentos fueron del valor total que se importó el año pasado, lo cual quiere decir que al cierre de diciembre el monto de las compras aumentará de manera considerable, tomando en cuenta que los compradores e importadores incrementan sus inventarios para enfrentar el escenario de principios de año. Víctor Suárez lamentó que el gobierno federal prefiera pagar más de 240 mil millones de pesos por la importación de alimentos, lo que representa casi cinco veces más el presupuesto de la Sagarpa en 2008 (65 mil millones de pesos), pues ello deja en la pobreza a millones de mexicanos y presiona a la migración a más de un millón de productores rurales. Consideró que las autoridades deben impulsar un programa de sustitución de importaciones agroalimentarias, para fomentar la producción nacional, el ingreso local, el empleo rural y hacer frente -como una medida anticíclica- a la profunda recesión de la economía estadounidense y mexicana. Por su parte, el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas informó que a agosto las importaciones acumuladas de granos y oleaginosas asciende a 13 millones 736 mil 256 toneladas, cifra menor en 18.76 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2007. Según un análisis de la consultoría, 93.5 por ciento del volumen total importado hasta el momento está representado por maíz, trigo, soya, semillas de canola y arroz. En el caso del sorgo se muestra un padrón disminuido al resto de los productos, puesto que su demanda en la industria pecuaria nacional ha disminuido considerablemente.